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COMUNE DI NEMBRO 
Provincia di Bergamo 

 

SETTORE GESTIONE E  
CONTROLLO DEL TERRITORIO 

 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 11 SETTEMBRE 2009: 
PRIMA CONFERENZA DI VALUTAZIONE PER LA V.A.S. (VALUTAZIONE AMBIENTALE STRATEGICA) 

DEL P.G.T. (PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO)  
 

 
Il giorno 11 settembre 2009 alle ore 10.30 risultano presenti: 
- arch. Baldizzone Giorgio quale tecnico incaricato della redazione della VAS; 
- arch. Carlo Peraboni in qualità di consulente scientifico per la redazione del P.G.T.; 
- urb. Silvia Placchi in qualità di co-progettista per la redazione del P.G.T.; 
- arch. Mariarosa Perico in qualità di assessore al territorio e ai lavori pubblici; 
- ing. Sebastiano Moioli in qualità di autorità competente;   
- geom. Manuela Seno in qualità di co-progettista per la redazione del P.G.T.. 
 
Richiamata la lettera di convocazione trasmessa in data 24/07/2009 prot. 9591 a: 
- soggetti competenti in materia ambientale: 

- ARPA, ASL, Enti gestori aree protette, Direzione Regionale per i Beni Culturali e paesaggistici della Lombardia; 
- Regione Lombardia, Provincia, Comuni contermini; 

- il pubblico: 
- Singoli cittadini, Comitati di quartiere, associazioni di categorie, gruppi di interesse socio-economico, culturale e sportivo, istituzioni scolastiche e culturali. 

che si allega, come parte integrante, al presente verbale. 
 
Alla presente conferenza risultano presenti: 
- Asl di Bergamo nella persona del responsabile sig. Fabio Pezzotta; 
- ARPA nella persona della signora Silvia Cerea; 
- SNAM Rete gas Spa nella persona dei signori Massimo Quadretti e Luca Carobbio; 
- TERNA  Spa nella persona del sig. Giorgi Giacomo; 
- Regione Lombardia – sede di Bergamo  nella persona della signora Nadia Battista; 
- Consorzio di Bonifica della media pianura Bergamasca nella persona del sig. Matteo Marrandino; 
- Comune di Scanzorosciate nella persona dell’assessore Paolo Colonna; 
- Comune di Alzano Lombardo nella persona del responsabile dell’area urbanistica ing. Elisabetta Nani; 
- Comune di Villa di Serio nella persona dell’arch. Silvio Cerea; 
- Comune di Albino nella persona dell’arch. Cinzia Bigoni; 
- Comune di Selvino nella persona del geom. Epis Giovanni Maria; 
- Coordinamento liberi professionisti nella persona dell’arch. Sara Carrara; 
- Virgilio Morotti quale cittadino; 
- Fiorenzo Morotti quale cittadino; 
- geom. Luigi Rondi quale tecnico libero professionista; 
- geom. Eugenio Rota quale tecnico libero professionista; 
- geom. Roberto Rovida quale tecnico libero professionista; 
- ing. Ivan Carrara quale tecnico libero professionista; 
- sig.ra Valeria Attilia Giudici quale vicepresidente della commissione cultura; 
- sig. Fabio Moioli quale cittadino; 
- sig. Lorenzo Caccia quale cittadino. 
 
Si fa presente tuttavia che alcuni dei soggetti invitati con comunicazione del 24/07/2009 prot. 9591, seppure assenti, hanno fatto pervenire, indicazioni e 
comunicazioni al riguardo: 
- Uniacque Spa, con nota del 22/05/2009 prot. 6248; 
- Ministero per i Beni e le attività culturali Soprindenza per i beni archeologici della Lombardia, con nota del 10/09/2009 prot. 11380; 
- Telecom Italia, con nota del 07/09/2009 protocollata in data 18/09/2009 prot. 11819.  
 
Tutto quanto sopra evidenziato la Conferenza si apre alle ore 10.40. 
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Interventi dei relatori: 
 
urbanista Silvia Placchi, co-progettista per la redazione del PGT, saluta e ringrazia i vari rappresentanti e gli enti di gestione della loro presenza, giustifica 
l’assenza, causata da altri impegni, dell’incaricato dell’autorità procedente nonché l’arch. Domenico Leo responsabile del settore gestione e controllo del 
territorio. 
 
architetto Giorgio Baldizzone, tecnico incaricato per la redazione della VAS, introduce le argomentazioni oggetto di trattazione nella seduta odierna facendo 
riferimento alla documentazione pubblicata sul sito internet del comune della quale illustra il percorso metodologico, la partecipazione e il documento di scoping. 
 
architetto Carlo Peraboni, quale consulente scientifico per la redazione del P.G.T., fornisce informazioni riguardo l’inquadramento territoriale del Comune di 
Nembro e le scelte dell’amministrazione comunale attuate per la redazione del Documento di inquadramento che dovranno poi confluire nel PGT, illustra, 
pertanto, il documento di piano e le strategie. 
 
Al termine delle illustrazioni prende la parola il funzionario dell’ASL sig. Fabio Pezzotta il quale precisa che il lavoro di costruzione e progettazione del P.G.T. 
svolto fino ad oggi presso il Comune di Nembro, è stato molto apprezzato, evidenziando che l’ente è disposto ad approfondire questi aspetti specifici e tecnici 
tramite ulteriori incontri.  Il sig. Pezzotta comunica che l’ASL ha redatto una serie di contributi, linee guida pubblicate a luglio 2009 e scaricabili tranquillamente 
dal sito internet, comprensive del documento di sintesi che illustra il quadro sanitario della Provincia di Bergamo. Questo documento comprende una serie di 
valutazioni fatte sulla situazione attuale nella Provincia di Bergamo argomenti che saranno oggetto di trattazione nel processo di valutazione V.A.S.. 
L’architetto Giorgio Baldizzone, in risposta al funzionario dell’ASL, comunica che è ben disposto ad organizzare un incontro specifico con ASL, ARPA e  
Provincia di Bergamo, precisando che il tema principale dell’incontro saranno gli indicatori inseriti nel documento di scoping, utili sia per la fase conoscitiva sia 
per la fase del monitoraggio. Pertanto chiede agli interessati di predisporre una serie di indicatori che siano rappresentativi sia nell’aspetto dello stato ambientale 
sia per la performance del piano, in modo tale da poter individuare come le azioni di piano verranno portate avanti e in quale quantità.  
Aggiunge infine che questo lavoro verrà alla fine inserito solo nella sintesi del rapporto ambientale in quanto il sistema di monitoraggio sarà un lavoro negletto 
per una serie di problematiche volute sia da una mancata conoscenza del dato, che dalla possibilità di aver poche risorse disponibili.  
Precisa inoltre che è stato molto utile il lavoro di Agenda 21 in quanto sono stati individuati una serie di indicatori sovra locali che ad oggi il comune di Nembro 
sta valutando con i comuni che ne fanno parte. L’architetto Baldizzone Giorgio aggiunge infine che con questo lavoro si arriverà a stabilire 10/15 indicatori 
calcolabili direttamente con le risorse che dispone il comune, in modo tale che fra cinque anni lo stesso abbia la possibilità di verificare e ragionare su quello che 
si è o meno raggiunto. 
 
Prende la parola l’ing. Sebastiano Moioli che pone quattro quesiti: 

- Quanto tempo si intende dedicare all’approfondimento delle interazioni di cui parlava l’architetto Carlo Peraboni;  
- Il numero degli scenari delle alternative proviene da una scelta dell’amministrazione o è previsto dalla normativa;  
- Chiede spiegazioni sulla lettura dello schema sintetico delle alternative.  
Prende la parola l’architetto Carlo Peraboni che illustra brevemente il percorso che ci ha portato alla redazione della tavola delle matrice delle strategie, 
specificando che non c’è nessuna regola sul numero delle macro-opzioni scelte per ogni tipo di tema in quanto si è cercato di rendere il documento più 
leggibile possibile. Precisa, inoltre, che l’elemento importante di forte caratterizzazione è quello di aver tenuto questa leggibilità e rispondenza tra i 
contenuti dei singoli temi che abbiamo elaborato.  
- Con l’ultimo quesito l’ing. Sebastiano Moioli chiede quanto ha inciso, all’interno della logica di costruzione del documento, la scelta amministrativa. 
Risponde l’architetto Giorgio Baldizzone che precisa che il ruolo dell’Amministrazione Comunale ha inciso solo nella parte iniziale del lavoro e più 
precisamente nell’atto d’indirizzo, evidenzia inoltre che questa è la fase conoscitiva su cui discutere su determinati argomenti e dati in collaborazione con 
gli enti interessati e con la popolazione. Evidenzia inoltre che non esiste una VAS perfetta e una logica di costruzione, si è cercato di prendere il lavoro che 
è stato fatto precedentemente dall’amministrazione comunale integrandolo con il processo di partecipazione (istanze pubblico, passeggiate di quartiere, 
incontri con le associazioni, atto di indirizzo ecc…). 
 

Prende la parola l’arch. Sara Carrara che chiede quando sarà il termine ultimo per la presentazione di eventuali contributi aggiuntivi. L’assessore Mariarosa 
Perico precisa che rispetto ai tempi per la presentazione di eventuali contributi aggiuntivi si intende stabilire come termine ultimo la fine di settembre. In ogni 
caso con l’adozione del PGT ci sarà lo spazio per le osservazioni che verranno contro dedotte. 
 
Prende la parola il sig. Matteo Marrandino rappresentante del Consorzio di Bonifica, il quale chiede la cortesia di inserire le rogge e le loro fasce di rispetto 
all’interno del P.G.T.. L’assessore arch. Mariarosa Perico precisa che con delibera di Consiglio Comunale n. 18 del 16/03/2007 è stato approvato il P.L.I.S. 
“Bassa Valle Seriana”, evidenziando inoltre che i quattro comuni che ne fanno parte hanno fatto la scelta di tutelare le rogge artificiali inserendo le fasce di 
rispetto di 5 metri. Aggiunge inoltre che questo lavoro è già stato inserito nel quadro conoscitivo. 
 
Prende la parola il funzionario dell’ARPA la signora Silvia Cerea che precisa che loro hanno stilato un piccolo documento inerente le linee guida che stabiliscono 
cosa deve contenere il documento di scoping e come si deve evolvere la VAS.  
Precisa inoltre che tutti i punti che inseriti in questo documento sono stati ampiamente trattati e toccati nel documento di scoping predisposto dal Comune di 
Nembro. 
 
Conclude il discorso l’assessore arch. Mariarosa Perico, ringraziando coloro che hanno partecipato.  
 
La seduta termina alle ore 12.40. 
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